

**Universitas Ngudi Waluyo**  
**Program Studi Kebidanan Sarjana Kebidanan**  
**Skripsi, 8 Februari 2023**  
**Selvia, Hapsari Windayanti**  
**152211001**

## **HUBUNGAN PENGETAHUAN IBU TENTANG ASI EKSKLUSIF DENGAN PEMBERIAN MP ASI DI KELURAHAN KUPANG KECAMATAN AMBARAWA KABUPATEN SEMARANG**

### **ABSTRAK**

**Latar Belakang :** Pemberian MP-ASI yang terlalu dini pada usia kurang dari 6 bulan dapat dipengaruhi oleh beberapa faktor yang diantaranya yaitu pengalaman turun temurun, mitos, ketidaktahuan, jumlah ASI yang dihasilkan ibu tidak cukup, budaya dan tradisi yang berlaku, ini bisa menyebabkan pemberian makanan terlalu dini kepada bayi, sehingga bayi yang seharusnya tetap disusui sudah diberikan MP ASI. Di Kelurahan Kumpang Kecamatan Ambarawa Kabupaten Semarang masih banyak bayi yang di berikan MP ASI oleh ibu nya hal ini berdasarkan dari hasil study pendahuluan yang di dilakukan oleh peneliti pada tanggal 10 Januari 2023 dengan mewawancarai 8 orang ibu yang mempunyai bayi usia antara 0-6 bulan di Kelurahan Kupang Kecamatan Ambarawa Kabupaten Semarang tentang pemberian ASI Eksklusif dan pemberian MP ASI. Dari hasil wawancara diketahui bahwa dari 5 ibu yang mempunyai bayi usia 0-6 bulan menyatakan telah memberikan MP-ASI kepada bayinya, dan 3 bayi yang mendapatkan ASI eksklusif pada usia 0-6 bulan, Dari 8 orang ibu yang diwawancarai 3 orang (30%) ibu yang sudah mengetahui tentang ASI Eksklusif sampai bayi usia 6 bulan, dan sebanyak 5 orang (50%) Ibu memberikan MP ASI dari usia < 6 bulan.

**Tujuan Penelitian :** Untuk mengetahui hubungan pengetahuan ibu tentang ASI Eksklusif dengan pemberian MP ASI.

**Metode :** Penelitian ini adalah penelitian Kuantitatif Korelasi menggunakan metode *analitik* dengan pendekatan *cross sectional*, Populasinya adalah semua ibu yang memiliki bayi usia 0-6 bulan di Kelurahan Kupang Kecamatan Ambarawa Kabupaten Semarang pada bulan Agustus tahun 2022. sebanyak 285 bayi, Sampelnya 43 responden dipilih dengan tehnik purposive sampling. Pengumpulan data menggunakan lembar kuesioner, serta di analisis dengan uji chi-square

**Hasil :** diketahui dari 22 responden yang berpengetahuan baik sebagian besar memberikan MP ASI dini sebanyak 17 responden (77,3%), sedangkan dari 12 responden yang berpendidikan cukup sebagian besar tidak memberikan MP ASI dini sebanyak 7 responden (58,3%) dan dari 9 responden yang berpengetahuan kurang sebagian besar tidak memberikan MP ASI dini sebanyak 6 responden (66,7%). Ada hubungan yang signifikan antara pengetahuan ibu tentang pemberian ASI Eksklusif dengan pemberian MP ASI (*p.value* = 0,031)

**Kesimpulan :** Terdapat hubungan yang signifikan antara pengetahuan ibu tentang ASI Eksklusif dengan pemberian MP ASI di Kelurahan Kupang Kecamatan Ambarawa Kabupaten Semarang. Diharapkan bidan dan kader posyandu dapat memberikan edukasi terkait dengan ASI Eksklusif sehingga pengetahuan ibu bisa meningkat dan pemberian MP ASI pada bayi < 6 bulan bisa diminimalisirkan.

**Kata Kunci :** Pengetahuan, ASI Eksklusif , MP-ASI

**Ngudi Waluyo University**  
**Undergraduate Midwifery Study Program in Midwifery**  
**Thesis, February 8, 2023**  
**Selvia, Hapsari Windayanti.**  
**152211001**

**THE RELATIONSHIP BETWEEN MOTHER'S KNOWLEDGE ABOUT EXCLUSIVE BREASTING WITH MP-ASI GIVING IN KUPANG VILLAGE, AMBARAWA DISTRICT, SEMARANG DISTRICT**

**ABSTRACT**

**Background :** Giving complementary foods too early at the age of less than 6 months can be influenced by several factors which include hereditary experience, myths, ignorance, the amount of breast milk produced by the mother is not enough, the prevailing culture and traditions, this can cause feeding too early to the baby, so that the baby who should still be breastfed has been given MP ASI.

**Research purposes :** To determine the relationship between mother's knowledge about exclusive breastfeeding and complementary breastfeeding.

**Method :** This research is a quantitative correlation study using analytic methods with a cross sectional approach. The population is all mothers who have babies aged 0-6 months in the Kupang Village, Ambarawa District, Semarang Regency in August 2022. There were 285 babies. The sample was 43 respondents selected using a purposive technique. sampling. Data collection uses a questionnaire sheet, and is analyzed by the chi-square test

**Results :** it was known that from 22 respondents who had good knowledge, most of them gave early MP ASI as many as 17 respondents (77.3%), while from 12 respondents who were well educated most of them did not give MP ASI early as many as 7 respondents (58.3%) and from 9 respondents who had less knowledge mostly did not provide early MP ASI as many as 6 respondents (66.7%). There is a significant relationship between mother's knowledge about exclusive breastfeeding and complementary breastfeeding (p.value = 0.031)

**Conclusion :** There is a significant relationship between mother's knowledge about exclusive breastfeeding and complementary breastfeeding in Kupang Village, Ambarawa District, Semarang Regency.

**Keywords :** Knowledge, Exclusive breastfeeding, MP-ASI